

Información general

Transición energética: clave en la visita de Petro a Berlín

El primer mandatario concluyó su visita a la capital alemana. Regresó con varios acuerdos de investigación y producción de energías limpias.

JUAN SEBASTIÁN LOMBO DELGADO · REDACCIÓN POLÍTICA | @JuanLombo | jualom@eltiempo.com

El presidente Gustavo Petro concluyó ayer su visita de Estado a Alemania. Oficialmente fueron dos días de reuniones, en las que la agenda ambiental fue el eje fundamental.

Al cierre de esta edición, el primer mandatario volvía a Colombia con varios acuerdos enfocados en la transición energética y en la producción de hidrógeno verde. Esto último, con la intención de exportar hacia dicho país y de esta forma ir reemplazando las ventas de carbón, que han venido en aumento tras el comienzo de la invasión rusa a Ucrania.

Desde el comienzo de la gira, varios expertos le comentaron a EL TIEMPO que el tema de la transición energética y ambiental sería fundamental, sobre todo porque la invitación a Alemania no fue de origen gubernamental, sino que vino por parte de un grupo de industriales centrados en temas energéticos.

“Lo importante es que los alemanes, sobre todo ante la guerra de Ucrania, están buscando fuentes alternativas de energía, ellos dependían del gas de Rusia”, comentó la internacionalista Teresa Aya en la antesala a la breve visita presidencial a la capital alemana.

Petro cerró la visita con un encuentro con el canciller federal Olaf Scholz; allí se confirmaron los varios acuerdos de índole energética. “Hemos hablado del hidrógeno verde como una opción concreta (...). Está la posibilidad de juntar a los dos países en algo profundamente innovador y también en la vanguardia de las innovaciones: el hidrógeno verde, indudablemente, que, como usted bien ha dicho, podría, si tiene éxito, reemplazar completamente la industria del petróleo, la extracción del petróleo y del gas en el mundo”, dijo Petro en rueda de prensa.

En esta también se informó que se había llegado a un acuerdo entre el Ministerio de Energía de Alemania y su homólogo en

Colombia para avanzar en asuntos de transición energética.

Se espera que esta alianza atreva “la propuesta que tendrá que ser operatividad por empresas privadas y públicas, alemanas y colombianas”, concluyó el mandatario colombiano.

Como parte de esta agenda ambiental y de transición energética, el canciller Álvaro Leyva firmó junto con los ministros alemanes de Cooperación y Desarrollo, Svenja Schulze; Economía y Protección Climática, Robert Habeck; y Medio Ambiente y Protección de la Naturaleza, Steffi Lemke, un documento para conformar “una alianza por el clima y la transición energética justa”.

En esa misma línea, el mandatario y sus ministros de Minas y Energía, Irene Vélez, y Comercio, Industria y Turismo, Germán Umaña, firmaron un convenio con la Sociedad Fraunhofer de Alemania para impulsar la in-

vestigación y la producción de hidrógeno verde.

“Agradecemos esta colaboración, porque estamos seguros de que es el inicio de muchas oportunidades”, dijo la ministra Vélez. Bajo el marco de la agenda ambiental hubo reuniones con el presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier, y con varios empresarios de la industria energética alemana. Además, el mandatario colombiano fue orador invitado de la Fundación Friedrich-Ebert-Stiftung, allí insistió en su propuesta de perdón de deuda a cambio de acción climática.

Otros temas de la agenda

La visita a Alemania también sirvió para que el presidente Petro llevara la inquietud sobre la imposibilidad de que un colombiano que recibe la ciudadanía alemana mantenga su pasaporte de origen.

“No puede ser que, ante una

segunda ciudadanía, se tenga que renunciar a la ciudadanía de la tierra madre”, expresó Petro en un encuentro con la colonia colombiana en dicho país.

El canciller Olaf Scholz, tras la reunión bilateral de ayer, respondió que este es un tema de índole constitucional que está siendo debatido para todos los casos, no solo el colombiano.

Asimismo, Petro vuelve con dos ejemplares más de patrimonio recuperado. El museo etnológico de Berlín devolvió al país dos máscaras sagradas de la cultura Kogui. Estas fueron sacadas del territorio nacional desde 1915, cuando fueron llevadas a Alemania por Konrad Theodor Preuss, reconocido etnólogo.

Desde noviembre del año pasado se había hecho la solicitud de devolución. Aún está pendiente la repatriación de 35 culturas de San Agustín, que también fueron sacadas por Preuss de forma irregular.



El presidente Gustavo Petro y el canciller Leyva recibiendo las máscaras Kogui de manos del presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier. FOTO: JOHN MACDOUGALL. AFP

Avales liberales en Atlántico y Antioquia

El Partido Liberal ya tomó una decisión respecto a los candidatos que apoyará a las gobernaciones de Atlántico y Antioquia en las elecciones regionales de octubre. El expresidente y director de la colectividad, César Gaviria, les entregó ayer el aval al empresario barranquillero Eduardo Verano de la Rosa y al exsenador antioqueño Eugenio Prieto.

Verano de la Rosa irá por su tercera gobernación, mientras que Prieto busca llegar a un cargo en el que ya prestó sus servicios como encargado en los años 2003 y 2004.

El Partido Liberal entregó los avales en dos espacios distintos. En el caso de Verano, hubo una rueda de prensa en la que Gaviria señaló que es “muy satisfactorio” para él apoyar al exministro. “(Es) una persona tan preparada y tiene condiciones personales tan excepcionales que no hay duda de que tiene la posibilidad de ser un gran gobernador del departamento”, aseguró Gaviria. Verano de la Rosa, por su parte, agradeció el apoyo y sostuvo: “Recibo este aval con absoluta responsabilidad”.

En cuanto a Prieto, la oficialización se hizo en la casa de César Gaviria, en un evento privado en el que participó el representante Julián Peinado, que está apoyando dicha candidatura.

Redacción Política